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La venue du Sauveur dans l’Évangile de ce 4ème dimanche de l’avent se présente  
par le message de l’ange à Joseph ; il  est invité à prendre chez lui Marie son 
épouse : “L’enfant qui est engendré en elle vient de l’Esprit Saint”. Ces paroles 
nous disent la mission que Dieu confie à Joseph : il est appelé à être le gardien de 
Marie et de Jésus ; le pape François ajoute que cette garde concerne aussi toute 
l’Église. Saint Joseph est désormais le protecteur mystique de toute l’Église.  Cette 
garde, Joseph l’exerce avec discrétion et humilité, dans le silence. Les Évangiles ne 
nous rapportent aucune parole de lui. Mais ils témoignent de sa présence 
constante et de sa fidélité totale, même quand il ne comprend pas. Il accompagne 
chaque moment avec prévenance et avec amour. Il est auprès de Marie dans les 
moments sereins et dans les moments difficiles. Joseph est donc le gardien de 
Marie, de Jésus et de toute l’Église. Tout cela n’est devenu possible que grâce à sa 
constante attention à Dieu : il est ouvert à ses signes et disponible à son projet. 
Joseph est le gardien parce qu’il sait écouter Dieu, il se laisse guider par sa 
volonté, il est attentif à ce qui l’entoure ; il sait prendre les décisions les plus 
sages. Comme lui, nous sommes tous appelés à garder le Christ dans notre vie. 
Dans notre cœur. Nous ne pourrons vivre un vrai Noël que si nous prenons chez 
nous Marie, notre Mère. Avec elle, nous accueillons Jésus qui est venu chercher et 
sauver ceux qui étaient perdus. C’est dans la prière et le recueillement que nous 
pourrons, nous aussi, nous ajuster à la volonté de Dieu et participer à son projet. 
Comme Joseph, nous apprenons à nous faire les serviteurs d’un projet qui nous 
dépasse. Comme lui, le Seigneur nous conduit sur des chemins que nous n’avions 
pas prévus. Mais les paroles qu’il nous adresse sont celles de la vie éternelle. Dans 
la seconde lecture, saint Paul nous annonce précisément l’accomplissement de ce 
salut en Jésus. Il nous décrit toute la richesse du mystère déployé depuis sa 
naissance jusqu’à sa mort et sa résurrection. Lui-même a été choisi par le Christ 
pour être apôtre : sa mission a été d’annoncer le salut en Jésus Christ au milieu 
des nations païennes. Comme le prophète Isaïe, il a été affronté à l’incrédulité et à 
la persécution. Mais rien ni personne ne peut empêcher Dieu de vouloir sauver le 
monde. La fête de Noël nous rappelle que nous attendons la venue de celui qui 
unifiera en lui Dieu et l’homme. Ce temps de l’Avent nous est donné pour nous 
mettre en route vers Celui qui  ne cesse de venir à nous. Beaucoup ne connaissent 
pas et ne veulent pas entendre parler du vrai sens de Noël, de Jésus, de Marie, de 
la crèche. Mais le message de l’Évangile doit être annoncé partout dans le monde. 
Notre mission n‘est pas de faire croire mais de dire et de témoigner. faire 
triompher l’amour sur la haine, la tendresse sur l’indifférence. Alors, plus que 
jamais, nous le prions ensemble : « Ô Seigneur, envoie ton Esprit qui renouvelle la 
face de la terre ! » Amen 
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